



八木北ふれあい

平成30年9月3日
流山市立八木北小学校
04-7152-4604
第5号

私、がんばります！

平田 義高

夏休みも終わろうかという先週の水曜日。学童に通っている子どもたちに会いました。元気に遊びながらも、きちんと挨拶する姿に「さすが八木北小の子どもたち」とうれしくなりました。その中でも、一人の女の子が、「校長先生。もうすぐ2学期ですね。私、頑張ります！」と飛び跳ねるような元気さでやる気を表現してくれました。そう思えるのは、夏休みの充実した生活のおかげか、友だちとの再会に対する期待なのか… 「私も頑張ろう」と思わずにはいられませんでした。

さて、校庭・教室に、酷暑を助長させるかのような蝉の鳴き声にかわって、元気な子どもたちの声が響くようになりました。やっぱり学校の主役は、子どもたちです。

例年以上に暑かった今年の夏。それに負けじと熱いスポーツの夏でもありました。甲子園では、連日熱戦が繰り広げられました。公立農業高校が名実ともに「おらが町の代表」として大活躍し、史上初の春夏連覇2度目という偉業を成し遂げた学校をしのぐほどの人気となりました。100回大会という記念大会で、秋田県勢は第1回大会以来の決勝進出という不思議な巡り合わせも感じられました。大会後、この甲子園でのライバル達が、今度は同じ全日本高校選抜チームとして海外のチームと戦うことになりました。合宿では、戦ったからこそわかるお互いのすごさを今度はリスペクトしあいつつ練習に励む姿が見られました。日本球児の代表として頑張りたいと思います。

また、インドネシアで行われたアジア大会では、日本チームの活躍が連日放送され、100個を優に超えるメダル獲得という大健闘でした。水泳、陸上、いくつもの競技での受賞インタビューでは、サポートメンバーに対する感謝の言葉とともにチーム内で刺激しあいつつ仲の良さを感じる言葉を多数聞くことができました。

今年の夏は、今まで以上に、「チームワーク」の素晴らしさ、大切さが語られることが多かったように感じたのは私だけでしょうか。真剣な姿に感動させられる「スポーツの夏」を満喫できました。

ゴーヤ発表会(文化会館)

八木北小学校の子どもたちも負けていません。真剣な表情でのリハーサル、そして、笑顔で演奏を終えた「千葉県吹奏楽コンクール」(銅賞)、猛暑に負けず親子で参加した「夏休み交通安全教室」、涼しい体育館でカー杯競技した「ミニバスケットボール技術講習会」(男子3勝、女子2勝1敗)、満員で立ち見も出た会場で発表した「ゴーヤ発表会」などの様々な場面で夏休み中に活躍しました。



一回り大きくなって戻ってきた子どもたち。この夏休みに、普段はできない様々な体験を通して、成長したのではないのでしょうか。子どもの成長にとって大切なことは「豊かな体験」と「振り返り」です。自分が頑張ったことを振り返ることによって、子どもたちはより成長します。それは、達成感や成就感を認識することにより自信(自己信頼感)へとつながるからです。

2学期のスタートは、体験・経験の発表だったり、絵日記だったり、自由研究だったり、努力したことの「振り返り」にあふれています。担任や級友はもちろん、学校全体で評価し、認め励ましていきたいと思えます。

2学期も保護者の皆様、地域の皆様のご理解ご協力をいただいで子ども達の学習・生活が充実したものとなるよう努力したいと思います。よろしく願いいたします。

最後になりましたが、夏休みの子ども達の安全を見守ってくださった地域の皆様ありがとうございました。



安全を守る取り組み (安全主任 日下典裕)

学校では、学校行事を通して、児童の防災意識を高めています。年度当初には千葉県警から講師をお招きし、「いかのおすし」の合い言葉のもと、全校児童で犯罪から身を守る方法を学びました。地震の設定で行った避難訓練では、緊急放送の合図で机の下に素早く隠れたり、落下が考えられる物を確認したりしました。災害時は、いつも大人が子どもの側にいるとは限りません。学校だけでなく、市の防災放送、Jアラートの緊急放送などがあつたら即座に一時避難することが大事です。できる範囲で「自分の身は自分で守る」ことができるよう指導を行っています。ご家庭でも、お子さんと防犯・防災に関して、安全な行動がとれるよう話し合ってもらえると幸いです。

ステップアップ学級紹介

ステップアップ学級は、毎日元気に学校生活を送れるように、友達との関わり方や気持ちのコントロールの仕方を学んでいます。

他学年との交流では、下学年の子に優しくしたり、高学年の子に甘えたりと、仲良く過ごしています。

(1組担任 常世田 満恵 2組担任 二坂 梨子)



〈防災〉 9月1日は「防災の日」です。本校でも避難訓練を実施しました。万が一に備えて皆、真剣に訓練をしました。学校、災害の際は以下のように対応します。

①震度5弱以上は引き取り下校。メール、災害伝言ダイヤル「171」で通知。

②風水害大雪等、悪天候時の登校は、家庭で判断。詳しくは、ホームページをご覧ください。

なお、学校では帰宅困難児童を想定し、120名分の水とカロリーメイトを常備していますので、お知らせします。

〈水筒の持参のお願い〉

9月も暑い日が続くと予想されています。水分補給のため以下のことに気をつけて水筒を持参し、熱中症の予防を心掛けてください。

○水筒の中身
・麦茶や麦茶に少しの塩を入れたもの
・スポーツドリンク
(スポーツドリンクの持参は9月末までとじていましたが、気温によっては、それ以降も可とします。)

○その他
・水筒は毎日必ず洗ってください。
・スポーツドリンクは、水筒の材質によっては、金属が溶け出す可能性がありますので、適した水筒で持たせてください。
・道路で歩きながら飲むのはやめましょう。

(お知らせ)

菅谷宏衣先生が、7月1日に女兒を、小貫未知子先生が7月20日に水上文香先生が21日にそれぞれ男児を出産されました。

〈八木北小学校部活動ガイドライン〉

本校では、9月より部活動についてのガイドラインを策定し、一層充実した活動を目指します。毎週木曜日を休養日とすることや練習時間をについて定めています。詳細は、学校のホームページにアップしてありますので、そちらをぜひご覧ください

〈ブロック塀の工事について〉

本校でもブロック塀の撤去工事、補強工事が行われています。北側のブロック塀については夏休み中に撤去が終わり、今週中には代わりのフェンスが完成予定です。また、西側の防砂ネット裏側の民家との境の塀は、補強工事が行われます。9月中に完成予定となっています。